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Под таким девизом в Мо-
скве прошёл XIV Съезд Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ. Помимо делегатов от 
Архангельского регионального 
отделения СРЗП в его работе 
также приняли участие пред-
ставители Социал-демократи-
ческого Союза женщин России, 
партийного Центра защиты прав 
граждан, а также победители 
политшколы «Молодежи СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ».

Выступая на Съезде Предсе-
датель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, руко-
водитель партийной фракции в 
Госдуме Сергей Миронов отме-
тил, что именно патриотический 
социализм – это та основа, на 
которой будет строиться спра-
ведливое взаимодействие граж-
дан и государства. И особенно 
отношение государства к своим 
гражданам, чего у нас пока еще 
нет. Но мы добьёмся, чтобы так 
было. Мы должны сделать так, 

чтобы это понятие было осязае-
мым, чтобы люди понимали, что 
такое патриотический социализм.

Он также назвал три направ-
ления законодательной деятель-
ности партийной фракции на 
ближайший сезон в Госдуме – де-
мографическое (более 30 иници-
атив), миграционное (предложе-
ния на основе сотен обращений 
и предложений граждан) и под-
держка нуждающихся – пенсионе-
ров, студентов, семей участников 
СВО.

Важное место в программе 
партии займет новая социаль-
но-экономическая концепция, 
которая будет представлена на 
следующем партийном съезде в 
2025 году. 

Мы абсолютно убеждены, что 
для нашей страны критическую 
важность имеет разработка адек-
ватного экономического курса, 
который позволит достичь стра-
тегических целей её развития, – 
подчеркнул Сергей Миронов. – К 
предстоящим думским выборам 

«НА ФРОНТЕ СПРАВЕДЛИВЫХ ПЕРЕМЕН!»
2026 года потребуется новая 
редакция партийной програм-
мы. Не потому что меняются 
наши цели, а потому что мы 
ставим новые задачи. Многие 
положения прежней программы 
выполнены. К примеру, наконец 
в России заработала прогрес-
сивная шкала налогообложе-
ния: мы требовали этого с 2006 
года. Индексации пенсий мы 
добивались 8 лет – и это реали-
зовано. Меняется ЕГЭ, о чем мы 
всегда говорили, заработали 
сберегательные кассы. Мигра-
ционный вопрос мы поднимаем 
больше 2 лет – и  сейчас пошли 
изменения, Госдума один за 
другим рассматривает и при-
нимает законопроекты в этой 
сфере...

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ объявляет ши-
рокий сбор предложений в 
обновленную предвыборную 
программу – от региональных, 
местных и первичных отделе-
ний, от членов партии и от каж-
дого избирателя. Предложения, 
внесенные в предвыборную 
Программу-2026, войдут и в 
основную Программу Партии. 
Сбор предложений продлится 
до 20 июня 2025 года, направ-
лять их можно на адрес info@
spravedlivo.ru.

Председатель Совета реги-
онального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельской об-
ласти Олег Черненко призвал 
жителей Поморья принять ак-
тивное участие в формировании 
будущего нашего региона и Рос-
сии в целом.

«РОЛЬ ЖЕНЩИН В ПОЛИТИЧЕСКИХ ПРОЦЕССАХ»
Ещё одним знаковым меро-

приятием накануне XIV Съезда 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ 
в Москве стал семинар «Роль 
женщин в политических про-
цессах», организованный Со-
циал-демократическим союзом 
женщин России. Обменяться 
опытом приехали участницы из 
разных регионов России. Архан-
гельскую область представила 
Председатель регионального от-
деления СДСЖР Ирина Чиркова. 
Также в мероприятии приняла 
участие сенатор РФ, делегат XIV 
Съезда СРЗП от Поморья Ольга 
Епифанова.

Лекцию провела профессор 
социологии, доктор философ-
ских наук, заслуженный деятель 
науки РФ Галина Силласте. По-
мимо этого были организованы 
тренинги, направленные на обу-
чение и обмен опытом по актив-
ному вовлечению женщин в по-
литические процессы на разных 
уровнях власти. Участницы се-

Накануне Съезда СРЗП в Мо-
скве состоялся Всероссийский 
форум Центра защиты прав 
граждан. Он был приурочен к 
юбилею организации, которая 
начала свою работу в 2014 году, 
когда Президент России Вла-
димир Путин поддержал идею 
Председателя Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ Сергея Миронова об откры-
тии сети приёмных, где жителям 
страны помогут защитить их 
права.

За 10 лет работы сеть Цен-
тров защиты прав граждан уве-
личилась в 30 раз. Специали-
сты принимают жителей в 115 
отделениях, которые работают 
в 83 регионах России, включая 
новые территории. Они оказали 
бесплатную правовую помощь 
более чем 17 млн граждан, в об-
щей сложности помогли людям 
вернуть свыше 74 млрд рублей.

В день Съезда Сергей Миро-
нов встретился с представителя-
ми региональных Центров защи-
ты прав граждан СРЗП. 

– 10 лет – это круто. Я встре-
чался с Президентом РФ Вла-
димиром Путиным и рассказал 
о Центрах защиты прав граж-
дан. Я сказал, что у нас в РФ 115 
центров, что они своим трудом 
вернули людям 74 млрд рублей. 
Президенту было очень приятно, 
– подчеркнул политик, упомянув, 
что результатов подобного рода 

деятельности нет ни у одной по-
литической партии. 

Он поблагодарил самых ак-
тивных руководителей регио-
нальных центров за самоотвер-
женный труд, поздравил их с 
10-летием со дня создания ор-
ганизации, и вручил благодарно-
сти от лица депутата Госдумы.

В их числе закономерно ока-
залась руководитель архангель-
ского Центра справедливости 
Лариса Демид. Наш Центр тра-
диционно входит в число лучших 
по стране, около 50 миллионов 
рублей удалось вернуть жителям 
Поморья за время его работы.

Только за прошлый год одной 
из жительниц областного цен-
тра здесь помогли возместить 
ущерб, причиненный в резуль-
тате продажи некачественного 
товара, более чем на миллион 
рублей. Другой – более полумил-
лиона за некачественные стома-
тологические услуги. Еще почти 
по полмиллиона рублей архан-
гельский Центр справедливости 
помог возместить за бездей-
ствие управляющей компании, а 
также получить в качестве едино-
временной выплаты пенсионных 
накоплений. Список таких по-
бед можно продолжать долго, а 
бесчисленные нематериальные 
победы трудно оценить, но пере-
оценить невозможно! Более чем 
20 тысячам архангелогородцев и 
жителей области помогли в Цен-
тре справедливости. 

«ЦЗПГ: 10 ЛЕТ НА СТРАЖЕ
СПРАВЕДЛИВОСТИ И ЗАКОНА»

минара получили возможность 
поделиться своим мнением о 
роли женщин в политике.

На следующий день встре-
чу с представительницами Со-
циал-демократического союза 
женщин России провёл Предсе-
датель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, руко-
водитель партийной фракции в 
Госдуме Сергей Миронов. Он 
отметил высокий уровень докла-
дов, подготовленных членами 
общественного движения для 
выступления на Съезде.

– Все выступления женщин 
были толковые, грамотные, по 
делу и с изюминкой. Слова бла-
годарности вам, – сказал поли-
тик.

Сергей Миронов ответил на 
вопросы представительниц со-
юза и выслушал их предложения. 
Они были посвящены повыше-
нию эффективности работы ре-
гиональных отделений партии, 
узнаваемости СРЗП на феде-
ральном уровне, поддержке из-
бирателей.

В силу понятной всем за-
нятости Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ, руководитель 
партийной фракции в Госдуме 
Сергей Миронов смог взять 
шефство лишь над двумя побе-
дителями. Одним из двух подо-
печных парламентария стала 
член Бюро Совета, руководи-
тель аппарата регионального 
отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Архангельской области Юлия 
Жданова.

Неудивительно, ведь, как 
заметил сам лидер справед-
ливороссов, Юлию Сергеевну 
он знает уже «тысячу лет» – не-
смотря на свою молодость, она 
практически с момента созда-
ния реготделения прошла весь 
путь от наблюдателя до члена 
избирательной комиссии Ар-
хангельской области с правом 
решающего голоса от СРЗП. В 
ноябре у них состоялась рабо-
чая встреча.

– Мы успели обсудить обще-
ственно-политические и лич-

ПОБЕДИТЕЛИ «ПОЛИТШКОЛЫ
МСР» ПОЗНАКОМИЛИСЬ С НАСТАВНИКАМИ

ные темы, подготовку к предсто-
ящим выборам, – поделилась 
Юлия Жданова деталями встре-
чи. – Благодарю Сергея Михай-
ловича за оказанное доверие, 
поддержку, добрые слова и 
ценные наставления. Впереди 
большая работа, много нового и 
интересного!

Она также отметила, что со-
вместная работа с политиком 
такого уровня – это прекрасная 
возможность для личного роста 
и профессионального развития.

Наставницей ещё двух побе-
дительниц политшколы МСР 2.0 
из Архангельска – Анастасии 
Корнюх и Ксении Медведевой 
стала депутат Государственной 
Думы, журналист и телевиду-
щая Марина Ким. На встрече 
по ВКС в середине ноября они 
обсудили проблематику работы 
военно-патритических клубов 
и профессиональной деятель-
ности спортивных тренеров в 
Поморье – то, в чём активист-
ки МСР по-настоящему ком-
петентны. Марина Евгеньевна 
ответила на все вопросы архан-
гелогородок и рекомендовала 
конкретную последователь-
ность действий для их дальней-
шего решения. 
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Депутат Собрания Пинеж-
ского муниципального округа от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ Владислав 
Смелов назвал планы админи-
страции округа по закрытию 
Дома культуры в деревне Кев-
рола плевком в душу пинежан, 
безвозвратно лишающим их 
возможности объединяться, 
творить и бережно хранить тра-
диции.

Кеврольский ДК Владислав 
Сергеевич называет не просто 
зданием, а свидетелем радо-
сти, слез и историй каждого из 
жителей Кевролы. И это дей-
ствительно так!

– Я очень переживаю: в этом 
ДК я училась петь, танцевать, 
быть смелой и открытой! – по-
делилась с нами переживани-
ями о малой родине уроженка 
Кевролы, выросшая напротив 
этого Дома культуры и с 1 по 9 

класс активно участвовавшая 
в его жизни Анна Зотева – ак-
тивист инициативной группы, 

выступающей за сохранение 
здания.

Открытое письмо в защиту 
ДК подписала не одна сотня 
человек – за неполные два дня 
оно набрало более тысячи ре-
акций в средствах массовой 
коммуникации.

Неравнодушные жители и 
уроженцы Кевролы в письме 
указывают на то, что знамени-
тые на весь мир «Кеврольские 
жонки», клуб по интересам 
«Кегролочка» и Совет ветера-
нов совместно с работниками 
ДК организуют различные ме-
роприятия для населения, а 
ребята из близлежащей школы 
после уроков танцуют, поют и 
занимаются в кружках.

Перенос же школьной сто-
ловой из здания Дома культу-
ры в само учебное заведение 
люди считают невозможным 
с соблюдением требований 
СанПиН хотя бы по причине 
необходимости долгого хра-
нения большого количества 
продуктов и предлагают «в 
осенний и весенний период 
времени пригласить кого-то 
из работников администра-
ции округа пожить в Кевро-
ле, где в распуту продукты 
свежие не завозятся, а после 
распуты еще приблизительно 
месяц нет постоянной пере-
правы».

В начале ноября депутат 
Смелов публично обратился к 
Председателю Собрания Пи-
нежского округа с просьбой 
организовать выезд членов 
постоянной комиссии по соци-
альной политике и местному 
самоуправлению, в которую он 
сам входит, на сход с жителями 

«УДАР В СЕРДЦЕ ДЕРЕВНИ И ЕЁ ЖИТЕЛЕЙ»

МИНЗДРАВ ПОМОРЬЯ: «НЕ СВОЁ – НЕ ЖАЛКО»?

В Архангельске задержали 
главного врача поликлиники 
№ 2, исполняющего обязан-
ности руководителя больницы 
№ 4, а по совместительству де-
путата-единоросса в городской 
Думе Дмитрия Шабуняева и его 
заместителя. Их подозревают 
в приписках при проведении 
диспансеризации более чем на 
10 миллионов рублей.

– Видимо, не зря я направил 
десятки депутатских запро-
сов по обращениям жителей 
с жалобами на работу 2-ой 
поликлиники и 4-ой горболь-
ницы, – прокомментировал 
информацию СУ СК России по 
Архангельской области и НАО 
руководитель фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ПАТРИ-
ОТЫ - ЗА ПРАВДУ» в Архан-
гельском областном Собрании 
депутатов Олег Черненко.

В числе обращавшихся к 

депутату Черненко был, на-
пример, Анатолий Востриков. 
Более 20 лет назад он получил 
заболевание опорно-двига-
тельного аппарата – результат 
тяжёлого физического тру-
да на лесопильных заводах и 
стройках. Около 15 лет назад 
начались серьёзные пробле-
мы, возникла необходимость 
колоть уколы в процедурном 
кабинете. Препараты Анатолий 
Анатольевич покупал по назна-
чению врача.

– Так шло 10 лет, пока в по-
ликлинику №2 не пришёл новый 
главврач, после этого терапевт 
стал назначать таблетки. Но 
таблетки должного эффекта 
не оказывают. Вернулись боли 
15-летней давности в пояснице 
и икроножной мышце, – вспо-
минает Анатолий Востриков. 
– Был случай, когда приобрёл 
уколы, но они пролежали боль-
ше года и их пришлось отпра-

вить сестре, чтобы не пропали. 
В кабинете платных услуг гово-
рят, что им нужно назначение 
врача, и тогда они уже готовы 
направить в процедурный каби-
нет. Круг замкнулся – их даже 
платно не сделать, да и стоит 
это очень недёшево.

В региональное отделе-
ние Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОСССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Ар-
хангельской области и её 
Центр защиты прав граждан 
Анатолий Анатольевич уже 
пришёл с увесистой папкой 
результатов своих переписок с 
региональным и федеральным 
Минздравом, спускавшим всё 
обратно в Архангельскую об-
ласть. Обращение в профиль-
ное министерство направлял и 
депутат Черненко.

Смысл ответов всегда сво-
дился к тому, что, в соответ-
ствии с законом, показания и 
объёмы лечебных мероприятий 
определяет лечащий врач. То 
же относительно уколов Анато-
лию Вострикову сообщили и 
в его медицинской страховой 
компании в системе ОМС, куда 
он обратился по рекомендации 
специалистов Центр защиты 
прав граждан СРЗП и сотруд-
ников аппарата регионального 
отделения Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОСССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Архангельской области.

Однако по результатам кон-
трольно-экспертных меропри-
ятий с привлечением экспер-
тов по профилю «неврология» 
и «общая врачебная практика» 

Кевролы, рекомендовав людям, 
в свою очередь, пригласить к 
себе также губернатора и гла-
ву регионального Минкульта. 
Пусть посмотрят изнутри!..

В Министерство культуры 
Архангельской области по его 
просьбе обратился руководитель 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» 
в Архангельском областном Со-
брании депутатов Олега Чернен-
ко. По вопросу предполагаемого 
закрытия или переноса учреж-
дений, расположенных в здании 
Дома культуры в деревне Кевро-
ла, на его имя также поступали 
обращения граждан.

– Необходимо сохранить 
само здание с его уникальным 
внутренним убранством. Пи-
нежане обоснованно опасают-
ся, что будет утеряна художе-
ственная роспись стен, которая 
не только радует глаз, но и 
свидетельствует об историче-
ских вехах их малой родины и 

страховщики выявили целый 
ряд нарушений: отсутствие 
рентгенографии поясничного 
и шейного отдела позвоночни-
ка, а также МРТ и необходимых 
клинических анализов. Также 
при наличии мышечно-тониче-
ского синдрома не назначены 
миорелаксанты и не проводится 
коррекция лечения витаминами 
группы B, зато необоснованно 
назначен лекарственный про-
тивовоспалительный препарат, 
иммунодепрессант. К поликли-
нике №2 применены финансо-
вые санкции.

– Возникает вопрос к каче-
ству осуществляемых Минз-

дравом Архангельской области 
надзорных функций в рамках 
его полномочий, – отмечает 
член комитета Архангельского 
областного Собрания депута-
тов по социальной политике и 
здравоохранению Олег Чер-
ненко. – Страховая компания, 
защищая собственные деньги, 
куда эффективнее профильно-
го Министерства защищает при 
этом и интересы пациентов. А к 
средствам фонда обязательно-
го медицинского страхования, 
куда переводят деньги работо-
датели и региональный бюджет 
(то есть мы с вами), чиновники 
из Министерства здравоох-
ранения Архангельской обла-
сти относятся по принципу «не 
своё - не жалко»?

России в целом, – выделил для 
себя основные аспекты этого 
вопроса депутат Черненко. – 
Важно сохранить и уникальное 
культурное пространство, в ко-
тором сейчас творчески реали-
зуют себя кеврольцы от школь-
ного до серебряного возраста. 
Это и есть преемственность 
поколений, о которой так много 
сейчас говорится на самых вы-
соких уровнях. 

Как руководитель партий-
ной фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ - ПАТРИОТЫ - ЗА 
ПРАВДУ» (единственной пар-
тии в Российской Федерации, 
программа которой начинается 
с раздела «Культура») в Архан-
гельском областном Собра-
нии депутатов Олег Черненко 
направил соответствующее 
обращение в региональный 
Минкульт, допустив при этом 
последующее обращение в 
Министерство образования 
Архангельской области по во-
просу организации питания и 
досуга кеврольских школьни-
ков, если того потребует раз-
витие ситуации. 

Дальнейшие события разви-
вались стремительно, если не 
сказать молниеносно. Чинов-
ники окружной администра-
ции провели несколько встреч 
с кеврольскими активистами, 
пообещав им оставить первый 
этаж ДК со школьной столо-
вой и подавать минимальную 
необходимую температуру на 
второй этаж. Сами местные 
жители всё же считают, что 
ситуация пока далека от окон-
чательного решения, поэтому 
подробно о том, как ситуация 
развивалась дальше, мы рас-
скажем вам в следующем но-
мере. Надеемся, вместе с её 
счастливым концом…
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В июльском номере, подводя 
первые итоги работы в Северо-
двинске нового перевозчика, мы 
уже отмечали недальновидность 
городской администрации. В 
ноябре выяснились масштабы, 
в которых неспособность чи-
новников планировать наперёд 
и предусматривать возможные 
проблемы угрожает бюджету го-
рода корабелов и его социаль-
ной сфере.

Складывается ощущение, что, 
прощаясь со старыми перевоз-
чиками, не требовавшими себе 
дополнительно сотни миллионов 
рублей, и заключая кабальные 
контракты с новым, никто не заду-
мывался о том, что из-за финан-
совых трудностей региональный 
бюджет может в какой-то момент 
«не потянуть» софинансирова-
ние. Хотя с другой стороны, глава 
городской администрации назы-
вает ситуацию, когда лимиты из 
областного бюджета были даны 
чтобы «проторговаться», а потом 
благополучно отозваны, чуть ли 
не обычным делом. То есть, всё 
же должны были быть готовы?

Опять же, глава Северодвин-
ска заявляет о некоем «горизонте 
прогнозирования» в 2 недели. Не 
уточняя, правда, говорит он при 
этом только о своей администра-
ции или вышестоящих органах 
власти тоже. А если второе, не 
разглашает ли он при этом каку-
ю-нибудь тайну, за ношение ко-
торой недавно получил себе мак-

симально возможную прибавку к 
зарплате? 

Как бы то ни было, но до конца 
этого года в дефицитном город-
ском бюджете на выплаты пере-
возчику нужно дополнительно 
найти без малого 190 млн рублей! 
На исполнение социальных обя-
зательств – менее 130 млн, а тут 
почти 190.  

– В целом, при принятии се-
годня изменений в бюджет на 
2024 год дефицит увеличивается 
и составит почти 590 миллионов. 
Бюджетным Кодексом РФ уста-
новлены ограничения в размере 
10% от объема доходов местного 
бюджета, мы же перешагнем этот 
критический показатель, – от-
метила член фракции СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, а 
также комитетов по бюджетной 
и социальной политике Совета 
депутатов Северодвинска, эко-
номист-математик Светлана Мо-
розова. – При изучении структу-
ры муниципального внутреннего 
долга Северодвинска по видам 
долговых обязательств видно, что 
Администрации в текущем году 
не удалось привлечь бюджетные 
кредиты, долг состоит из дорогих 
коммерческих кредитов банков.

Вместе с руководителем фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в гор-
совете Северодвинска Валерием 
Сербой она предложила поправ-
ку, согласно которой 189 милли-
онов рублей нужно направить на 
уменьшение дефицита городско-

го бюджета, а область должна 
выполнить свои обязательства по 
соглашению.

Однако глава Северодвинска 
утверждает, что «от соглашения 
никто не отказывается, просто 
денег не дают». Если рассчитыва-
ет впоследствии использовать ту 
же риторику, мол, «мы от кредит-
ных обязательств не отказыва-
емся, просто платить не будем», 
то с коммерческими банками это 
вряд ли получится. По итогу Фи-
нансовое управление возражает 
против справедливой поправки, 
Контрольно-счётная палата её не 
рекомендует, другие депутаты не 
поддерживают. 

На вопросы о том, что делать 
дальше, ведь в следующем году 
суммы бюджету грозят куда боль-
шие, глава Северодвинска пред-
почитает отвечать встречными 
вопросами «а что Вы предлагае-
те?» (справедливороссы, к слову, 
предлагают поискать возможно-
сти для сокращения таких статей 
расходов, как самопиар в СМИ), 
и ссылаться на то, что «министер-
ство транспорта Архангельской 
области продолжит работу по 
изысканию средств на указан-
ные цели…». То есть, продолжает 
действовать по принципу «упрём-
ся - разберёмся».

А «упрёмся» обязательно, ведь 
продолжит эту работу Минтранс 
«путём направления заявок на 
финансирование в министерство 
финансов Архангельской обла-
сти», но смысл всей первой стра-
ницы ответа за подписью мини-
стра транспорта сводится к тому, 
что лучше в ближайшие годы точ-
но не будет. 

ВАЛЕРИЙ СЕРБА: «ДОПЛАТЫ ЧИНОВНИКАМ 
ДОЛЖНЫ БЫТЬ МИНИМАЛЬНЫМИ!»

Руководитель фракции СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ в Совете депутатов Северо-
двинска призывает городское 
руководство и коллег из других 
политических партий прежде 
всего экономить на себе.

За поднявшимся вокруг 
резкого повышения жалова-
ния главе города корабелов и 
выборным должностным ли-
цам информационным шумом 
остался незамеченным важный 
момент. Возмущение самим 
фактом справедливо и понят-
но, но дьявол, как известно, 
кроется в деталях...

Руководитель фракции 
СРЗП в северодвинском гор-
совете Валерий Серба обра-
щает внимание на тот факт, 
что увеличение ежемесячной 
процентной надбавки к денеж-

ному вознаграждению за рабо-
ту со сведениями, составляю-
щими государственную тайну, 
не регламентировано строго, 
а указано в виде диапазона. 
За «особую важность» зако-
ном предложено доплачивать 
50-70%, «совершенную се-
кретность» 30-50% и т.д. Руко-
водству Северодвинска и его 
представительного органа как 
обладателям совершенно се-
кретных сведений дали макси-
мально возможную надбавку.

– Сейчас идёт специальная 
военная операция, и все мы с 
пониманием откликаемся на 
призывы «затянуть потуже по-
яса», но представители пар-
тии власти в Северодвинске 
выжимают себе по максимуму 
из городского бюджета, ко-
торый и без того вынужден 
экономить буквально на всём, 

ПРИЕХАЛИ

– недоумевает депутат-спра-
ведливоросс. – Если речь идёт 
о соблюдении федерального 
законодательства, и мера вы-
нужденная, пойдите по пути 
областного центра. На сессии 
Архгордумы был рассмотрен 
аналогичный вопрос, но над-
бавки там приняли минималь-
но предусмотренными, то есть 
30-процентными. Вообще, 
пора привести все города Ар-
хангельской агломерации к 
единообразию в таких вопро-
сах, – подытожил Валерий Сер-
ба.

Помимо двух ежемесячных 
надбавок, а расчёты показыва-
ют, что речь идёт о 56 тысячах 
рублей, на которые «сверху» 
будет применён коэффициент 
2,2, по итогам заседания Сове-
та депутатов Северодвинска, 
состоявшегося 19 сентября, 
на городской бюджет может 
быть возложена и ещё одна 
непосильная ноша. Теперь не 
только приезжий глава города 
корабелов, но и местные Пред-
седатель Совета депутатов со 
своим замом, а также пред-
седатель и аудитор Контроль-
но-счетной палаты могут пре-
тендовать на благоустроенные 
квартиры. 

Напомним лишь, что льгот-
ная госпрограмма «Аркти-
ческая ипотека» в Северо-
двинске, в отличие от того же 
Архангельска, распространя-
ется и на «вторичку», поэтому 
цены на недвижимость здесь 
одни из самых высоких в реги-
оне. А ведь квартиру нужно ещё 
отремонтировать и обставить, 
что по нынешним ценам тоже 
недёшево...

Такой плакат появился на не-
достроенном индивидуальном 
жилом доме в многострадаль-
ном районе участков для мно-
годетных семей города корабе-
лов после того, как 10 октября 
вступил в действие тариф для 
СМУП ЖКХ «ГОРВИК» на подвоз 
воды, более чем в 15 раз пре-
вышающий тариф в квартирах 
неподалёку. Специфический 
«подарок» к Году семьи в Рос-
сии рассчитало муниципальное 
унитарное предприятие, одо-
брила администрация Северо-
двинска и утвердило агентство 
по тарифам и ценам Архангель-
ской области.

Летом прошлого года мы 
уже писали о главной из мно-
жества проблем, с которыми 
столкнулись жители 164-го 
квартала. Татьяна Шумкина – 
одна из тех, чья многодетная 
семья получила заветный уча-
сток земли под индивидуаль-
ное жилищное строительство.

– Участок мы получили ещё 
в 2016 году, когда у нас ро-
дилась Марьяна. Несмотря 
на отсутствие коммуникаций, 
спустя три года задумались о 
строительстве, и вот уже пару 
лет живём в собственном доме 
с бочкой на полкуба воды под 
лестницей, – рассказывала 
тогда Татьяна Геннадьевна. 
– Воду возим в канистрах по 
200 литров с колонки. Тяжело 
физически, даже подвеска на 
автомобиле не выдерживает, 
но делать нечего – приходит-
ся. У нас четыре дочери, у всех 
длинные волосы, а сколько 
нужно стирать!.. Хуже всего 
зимой, когда колонка замер-
зает.

Татьяна Шумкина объеди-
нилась с другими активными 
новосёлами, чтобы вместе бо-
роться за элементарные ком-
мунальные блага. Возглавил 
инициативную группу из семи 
человек Председатель Совета 
местного отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Северодвинске 
Юрий Козлов.

– У нас в городе эта про-
блема актуальна не только 
для квартала № 164, в нашу 
партийную приёмную СРЗП 
обращаются многодетные се-
мьи из других кварталов, но с 
аналогичными проблемами, – 
сообщил Юрий Юрьевич. – Бу-
дем обращаться в надзорные 
органы, к губернатору, пол-

номочному представителю 
президента в Северо-Запад-
ном федеральном округе и 
уполномоченному по правам 
ребёнка. Отступать нам неку-
да, и справедливости мы всё 
равно добьёмся.

Им это действительно 
удалось! С начала 2024 года 
в квартал участков для мно-
годетных семей начали бес-
платно подвозить воду. Да, 
всего «куб» в будний день, ко-
торого, естественно, на всех 
не хватало, но люди умудря-
лись распределять этот объ-
ём между собой.

– Теперь же речь идёт об 
«извращении» Федерально-
го закона № 131-ФЗ «Об об-
щих принципах организации 
местного самоуправления в 
Российской Федерации», – 
считает лидер северодвин-
ских справедливороссов 
Юрий Козлов. – Вместо того, 
чтобы гарантированно и бес-
платно предоставлять не ме-
нее 1,3 кубометров воды в 
месяц на каждого члена се-
мьи, а стоимость превышаю-
щего объёма компенсировать 
многодетным, администра-
ция Северодвинска решила 
«продавать» не более это-
го объёма за баснословные 
деньги, предоставляя много-
детным лишь 30-процентные 
льготы.

Люди недоумевают, как, 
даже с учётом необходимости 
оплаты труда, ГСМ и аморти-
зации техники, за недолгий 
путь от специализированного 
цеха № 19 «Севмаша», являю-
щегося поставщиком холод-
ной воды в городе корабелов, 
она умудряется подорожать 
чуть ли не в 20 раз.

– Особый цинизм ситуации 
в том, что всё это происходит 
в Год семьи, объявленный 
в России Президентом. 708 
рублей 36 копеек за 1 куби-
ческий метр – это тариф, до-
пустимый для предприятия, 
но не для людей, – считает 
Юрий Юрьевич. – Мы уже 
обратились в надзорные ор-
ганы с просьбой проверить 
законность такого тарифа и 
его применения. А пока ве-
дём приём северодвинцев 
по этому и любым другим 
вопросам в офисе местного 
отделения Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
на проспекте Ленина 16/1 по 
средам с 17.00 до 19.00.

«СПАСИБО» МЭРУ СЕВЕРОДВИНСКА 
ЗА ВОДУ ПО 708 РУБ. ЗА 1 КУБОМЕТР
ОТ МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ КВАРТАЛА 164!
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В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» по-
здравляем активистов и лидеров партии в Архангельской об-
ласти, которые отметили свои дни рождения в ноябре.
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4 ноября – депутат Совета 
депутатов МО «Покровское» 
Онежского муниципального 
района Архангельской обла-
сти Архипова Екатерина Вик-
торовна

8 ноября – член партии 
СРЗП в Устьянском районе Ва-
сильева Светлана Никитична

11 ноября – депутат Совета 
депутатов городского посе-
ления «Вельское» Вельского 
муниципального района Ар-
хангельской области Павлов-
ский Сергей Александрович

12 ноября – член Партии 
СРЗП в г. Северодвинске, 
активист партии Васильев 
Петр Александрович

С днём рождения! 

13 ноября – депутат Совета 
депутатов сельского поселе-
ния «Усть-Вельское» Вельского 
муниципального района Ар-
хангельской области Звездина 
Екатерина Валерьевна

16 ноября – депутат Со-
брания депутатов МО «Вель-
ский муниципальный район» 
Архангельской области  Ко-
новалов Иван Николаевич

16 ноября – член партии 
СРЗП, член Совета МО СРЗП 
в ТО Варавино-Фактория                 
г. Архангельска  Хромцова 
Рауиля Хакимовна

30 ноября – член Лешу-
конской ТИК от СРЗП Хохлов 
Виктор Николаевич

ХОЛОДНЕЕ СЕВЕРНЫХ ЗИМ
ТОЛЬКО БЕЗРАЗЛИЧИЕ ЧИНОВНИКОВ

Но благодаря обращению, под-
готовленному красноборским ак-
тивистом СРЗП, семья участника 
СВО теперь сможет пережить и то, 
и другое.

Жительница одной из де-
ревень Красноборского муни-
ципального округа Архангель-
ской области, чей муж третий 
год находится в служебной 
командировке в зоне прове-
дения специальной военной 
операции и является ветера-
ном боевых действий, ещё в 
марте этого года обратилась 
в окружную администрацию 
с заявлением о выделении 
средств на отопление дома, в 
котором проживает вместе с 
их несовершеннолетней доче-
рью. Работу в нашей глубинке 
найти, как известно, непросто, 
а пособий они не получают и 

поэтому после ухода главы 
семейства на СВО оказались 
в затруднительном финансо-
вом положении, не позволяю-
щем приобрести дрова само-
стоятельно.

Однако администрация 
Красноборского муници-
пального округа, в который 
незадолго до этого был пре-
образован район, сообщила, 
что в резервном фонде ново-
испечённого МО такие меры 
социальной поддержки не 
предусмотрены.

Потребовалось обращение 
на имя Президента, Генераль-
ного прокурора и Председа-
теля Следственного комитета 
Российской Федерации, что-
бы с первыми ночными за-
морозками женщине наконец 
привезли дрова. Составил 
заявление нынешний депу-

тат Собрания Красноборско-
го муниципального округа 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Олег 
Козачёк. Олег Владимирович 
рассказал, что ему пришлось 
оказывать аналогичную по-
мощь ещё нескольким се-
мьям, оказавшимся в подоб-
ной ситуации.

Напомним также, что он на 
постоянной основе помогает 
не только семьям наших бой-
цов, но и самим героям в зоне 
проведения специальной во-
енной операции. В преддве-
рии Дня народного единства 
туда из автосалона «Дженсер» 
города Котласа был достав-
лен 10-й по счёту автомобиль. 
«Юбилейную» в этом сотруд-
ничестве с автомастерской 
технику Олег Козачёк пригнал 
лично через Луганск вместе с 
товарищами-ветеранами СВО 
и МВД.

– Из всех десяти автомо-
билей, которые я пригонял в 
«Дженсер», только один до-
брался туда своим ходом. На 
этот раз понадобился капи-
тальный ремонт двигателя и 
не только, – рассказал Олег 
Владимирович. – Но после 
того, как над «Газелью» по-
трудились профессиональ-
ные механики, она без труда 
преодолела весь путь и хоро-
шо послужит нашим ребятам, 
которые её очень ждали!

Также в автомобиле при-
был груз, который для бойцов 
по их просьбам собрали ак-
тивисты Красноборского от-
деления волонтёров, группа 
«Вместе мы сила. Север». 

ЧИНОВНИЧЬЕ УСЕРДИЕ НЕ ПО РАЗУМУ
А в посёлке Куша Онежско-

го района, где проживают в том 
числе три многодетные семьи, 
люди рисковали остаться без 
дров на зиму хоть и по другой 
причине, но так же «благодаря» 
местным чиновникам. В про-
шлом номере мы уже писали о 
том, что уроженка тех мест Мин-
зиля Сайфуллина бьёт тревогу 
– из-за плачевного состояния 
моста местные жители рискуют 
остаться без тепла и даже про-
довольствия. Проблему там рай-
онная администрация принялась 
решать «дёшево и сердито». 

Активную информационную 
кампанию по этому поводу раз-
вернул известный в Онежском 
районе общественник Эдуард 
Володенков. Он писал обраще-
ния в различные надзорные ор-
ганы и институты государствен-
ной власти, при этом подробно 
освещая планы районной адми-
нистрации срыть берега, чтобы 
устроить объезд и привезти 
дрова в посёлок в средствах 
массовой коммуникации. Зем-
лю бульдозером предполага-
лось срывать прямо в речку с 
питьевой водой. Сюда же за-
ходят сёмга и кумжа. Поднима-
ются по реке до 30 километров, 
намного выше, чем посёлок 
Куша и тот самый мост. Земля-
ные и дноукрепительные рабо-

ты на реке загрязняют речку на 
20 км, от моста до устья.

Однако по распоряжению 
Онежской администрации бе-
рега Кушареки всё же срыли, 
дно забутили камнем, деревья и 
кустарники вырубили. При этом 
Природоохрана никаких раз-
решений им не выдавала. Бла-
го огласка сделала своё дело. 
Глава СК России поручил доло-
жить о результатах проверки по 
информации о ненадлежащей 
транспортной инфраструктуре 
в посёлке Куша Архангельской 
области. 

А в середине ноября стало 
известно о том, что Онежская 
межрайонная прокуратура че-
рез суд требует провести капи-
тальный ремонт моста через Ку-
шереку. В ходе проверки было 
установлено, что мост, по ко-

«НЕ ТАМ ИЩЕТЕ»

Депутаты-справедливорос-
сы Лешуконского муниципаль-
ного округа не дали в полтора 
раза взвинтить налог на дома 
пенсионеров.

В ноябре на сессию Собра-
ния депутатов Лешуконского 
муниципального округа был 
вынесен вопрос о повышении 
налога на имущество физи-
ческих лиц с 0,2% до 0,3%, 
по которому члены фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» за-
няли непримиримую позицию.

На вопрос руководителя 
фракции СРЗП Алексея Шити-
кова о том, просчитан ли эко-
номический эффект от такого 
повышения, представители 
администрации округа сооб-
щили, что точных расчётов 
нет. То есть, будет ли суще-
ственная польза бюджету не-
известно, но люди «на всякий 
случай» заплатят больше!

– Семьдесят процентов на-
селения нашего округа – это 
пенсионеры и другие нерабо-
тающие взрослые, для кото-
рых такое повышение весьма 
существенно, – заметил Алек-

сей Михайлович. – Все мы 
понимаем, что в текущих ус-
ловиях необходимо изыскать 
дополнительные средства в 
бюджеты всех уровней, толь-
ко вот ищут их чиновники явно 
где-то не там – в карманах 
самых необеспеченных граж-
дан.

Напомним, что партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ предлагает вве-
сти налог на сверхприбыль 
для предприятий нефтегазо-
вой отрасли и банковского 
сектора.

В итоге на сторону спра-
ведливости встали и другие 
депутаты, голоса раздели-
лись поровну, налог остался 
прежним.

Аналогичное повышение, 
но уже втрое (!), рассматри-
вали и депутаты недавно об-
разованного Красноборского 
муниципального округа с по-
дачи главы этого муниципаль-
ного образования. Там народ-
ным избранникам от СРЗП так 
же удалось призвать коллег к 
справедливости, но куда бо-
лее единодушной – против 
голосовали практически все.

торому осуществляется транс-
портное сообщение с населен-
ным пунктом Куша, не отвечает 
требованиям действующего за-
конодательства о безопасности 
дорожного движения, имеет 
значительные технические де-
фекты и разрушения основных 
несущих конструкций, влеку-
щих аварийность и невозмож-
ность эксплуатации.

Онежский городской суд 
удовлетворил исковые требо-
вания прокурора о возложении 
на администрацию Онежского 
района обязанности обеспечить 
надлежащее эксплуатационное 
состояние моста и проведение 
его капитального ремонта. Ис-
полнение находится на контро-
ле прокурора, так что есть наде-
жда на то, что хоть в этот раз к 
нему подойдут с умом.

А то мост через реку Кярега, 
за который так долго билась 
депутат Собрания Онежского 
района Ольга Новикова, решая 
проблемы безопасности дороги 
Онега – Маложма в целом, по-
ставили деревянными опорами 
прямо в воду. Ольга Алексан-
дровна теперь задаёт справед-
ливый вопрос: сколько в наших 
климатических условиях про-
стоит такой мост, прежде чем 
станет опасен для людей и опять 
придётся писать во все инстан-
ции вплоть до губернатора? 


